

Banca sorteó la crisis global (El Financiero 23/04/10)

Banca sorteó la crisis global (El Financiero 23/04/10) Eduardo Jardón Viernes, 23 de abril de 2010 . - Desfasado, el sistema financiero La solidez de los indicadores de la banca en México le permitió al sector sorteó la crisis financiera internacional, pero la severa caída en la actividad económica impactó en el financiamiento. Expertos en instituciones financieras de la calificadora de riesgos Standard & Poor's (S&P) explicaron que los niveles de capitalización, así como la estructura de los activos y del fondeo de las instituciones bancarias locales le dieron fortaleza al sector. Santiago Carniado, de S&P, detalló que el fondeo de la banca estaba fuertemente apoyado por los depósitos. Por el contrario, en la mayoría de los grandes bancos internacionales dependían de otras fuentes de fondeo, como deuda y financiamiento de más bancos. En esas instituciones, la relación de finan/ciamiento contra depósitos estaba por arriba de 120 por ciento, mientras que en México la cifra es inferior a 100 por ciento. Así, comentó, cuando las líneas de crédito bancarias y las emisiones de deuda se deterioraron con la contracción de los mercados, los bancos en México no sufrieron ningún impacto. Otro punto a favor para la banca fue que sus activos estaban invertidos en valores del gobierno y en otros instrumentos no tóxicos, como ocurrió con otros grandes bancos internacionales, indicó Angélica Bala, de la firma calificadora. Asimismo, los niveles de capitalización de las instituciones bancarias se mantuvieron elevados, respecto a los estándares internacionales, e incluso aumentaron. De acuerdo con cifras del Banco de México, el nivel de capitalización de la banca se ubicó en 15.5 por ciento en julio de 2007, en la primera etapa de la crisis financiera, y su última cifra fue de 17.24 por ciento en febrero de este año. Esto, cuando el mínimo exigido por las autoridades financieras es de 10 por ciento y el parámetro internacional es de 8 por ciento. Según los registros de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), la institución bancaria con mayor nivel de capitalización es Wal-Mart, con 240.1 por ciento. En el extremo opuesto está Ve por Más, con 11.49 por ciento. En el caso de los grandes bancos, el índice de capitalización de Banamex fue de 19.26 por ciento, el de BBVA Bancomer de 14.8, mientras que el de Santander se ubicó en 12.4 por ciento. De acuerdo con un análisis del Fondo Monetario Internacional (FMI), la propagación de la crisis crediticia global fue significativamente más moderada en países de América Latina, entre ellos México. Esto, por la baja dependencia de financiamiento en los bancos extranjeros de sus matrices en el exterior. Ven crecimiento Según los expertos de S&P, el financiamiento total de la banca continuó creciendo, a pesar de la fuerte contracción en la economía, y prevén que en este año reporte un alza de entre 7 y 9 por ciento. De acuerdo con los especialistas de la firma calificadora, la reactivación del financiamiento estará en función de la recuperación económica, ya que bajos niveles de confianza y de consumo afectan la demanda de los créditos.